

C'EST LE MOMENT DE FAIRE UN DON AU COQ PELAUD

Vos dons serviront à financer le Coq Pelaud en 2021. Certes, il reste un reliquat de l'année dernière pour réaliser les premiers numéros, mais une dépense imprévue s'annonce inéluctable : le remplacement de l'imprimante. D'avance, nous vous remercions de votre générosité.

Vos dons en espèces ou par chèque à envoyer à :

LE COQ PELAUD 184, BD GRANGE-TRYE - 69590 ST-SYMPHORIEN-SUR-COISE

LE COQ PELAUD est disponible gratuitement en Mairie, à l'Office du Tourisme et à la Librairie le Sens des Mots.

FIN DE FRÈRE JUBIN

curé de Longessaigne (1906-1929). Il fut « fier de lui montrer » qu'il lisait le turc en caractère arménien. D'ailleurs précise-t-il, « avec nos élèves, on se familiarise avec le grec et le turc vulgaire. La lecture du grec n'offre pas de difficulté et on y arrive aisément en une heure. Il n'en était pas de même avec les caractères arabes alors employés pour le turc, abolis depuis par le réformateur Kémal » (p. 7).

A l'époque où le frère Jubin enseigne en Turquie, la langue turque est écrite en alphabet arabe. C'est seulement en 1928, que Mustapha Kemal imposera de l'écrire en alphabet latin. Mustapha

Kemal Atatürk (1881-1938) est le fondateur et le premier président de la République de Turquie.

AU COLLÈGE ST-BENOIT D'ISTAMBOUL DE 1902 A 1904

Au bout de deux ans, frère Jubin se retrouve au collège St Benoît, « chargé de la 7^{ème} avec un licencié en lettres, Mr Langhadis. » Et chaque jeudi à la belle saison, maîtres et élèves se rendaient à Bébek » (p. 8). Le collège St-Benoît devait accueillir les enfants des familles européennes aisées, puisque frère Jubin raconte que « dans l'immense salle de spectacle du collège, les élèves représentèrent avec succès devant la colonie européenne : diplomates, militaires, etc, l'Aiglon d'Edmond

Rostand et le Bourgeois Gentilhomme, qu'il fallut donner deux fois le soir même » (p. 8).

A MERSINE, CHEZ LES CAPUCINS - 1904-1906

« Après deux ans dans la capitale, poursuit frère Jubin (p. 17), je fus envoyé chez les Capucins de Mersine, en Cilicie, sur les confins de la Syrie, riche province que la France occupa mais ne put garder en 1920. » Mersine, -aujourd'hui Mersin- est un port de la Méditerranée, situé sur la côte sud de la Turquie. D'après Wikipédia, « ce site est occupé depuis dix millénaires ». Frère Jubin s'y rendit donc en bateau. « Le voyage dura 8 jours » avec une escale à Rhodes. C'était en 1904. suite N° 184.

LE COLLÈGE ST-BENOIT D'ISTAMBOUL

Il a été fondé en 1583 par les jésuites dans un monastère bénédictin, puis il passa sous la direction des Lazaristes en 1783. Les bâtiments actuels, reconstruits entre 1875 et 1880, furent inscrits au nom de l'Ambassade de France qui en est donc devenue le propriétaire officiel. En 1899, l'école comptait 300 élèves dont 14 musulmans. Le Grand Vizir Ethem Pacha y inscrivit son fils. D'après Wikipédia, « les élèves musulmans portaient l'uniforme de l'école, mais au lieu du képi, ils portaient le fez. Ils étaient tenus de suivre les cours de catéchisme, mais ne participaient pas aux prières obligatoires pour les autres élèves. Aucun régime alimentaire

particulier n'était appliqué pour les élèves musulmans ou juifs. » Au moment de la Première Guerre Mondiale, l'école fut fermée le 18 novembre 1914, les bâtiments réquisitionnés et les religieux(ses) expulsés. L'école (primaire, collège et lycée), réouvrit en 1919 grâce au retour des religieux.

L'institution comprenait un établissement pour les garçons et un autre pour les filles. Ils fusionnèrent en 1987. Au cours du XX^{ème} siècle, l'établissement s'est adapté à la législation scolaire de l'Etat turc, mais aujourd'hui, il jouit encore d'un statut particulier. C'est une « école privée, donc payante ». Son enseignement francophone est apprécié par la grande bourgeoisie. Les élèves chrétiens y sont une minorité. Le corps professoral laïc

est composé de nationaux turcs et français. L'école est dirigé par un directeur français et un directeur-adjoint turc. Enfin, précise Wikipédia, « la présence de sœurs françaises continue à rappeler les origines catholiques de cette école. »

Les lecteurs qui nous ont quittés en 2020

Gaby LHORME,
Claude SOEUR,
Thérèse GIRAUD, née VERNAY
Daniel LOSTE,
Raymonde COY,
Claudette BERNE,
Jeannine ARRIGHI, née CAVE
Gabrielle BRUYAS, née EYMAIN

LIBRAIRIE LES SENS DES MOTS

54, grande rue, St-Symphorien-sur-Coise - 04 78 44 41 99. sens-des-mots@orange.fr

CES LYONNAIS QUI ONT FAIT L'HISTOIRE

de Claude Ferrero (octobre 2020, 19,90 Euros)

Epoustouflante, la vie de ces 50 explorateurs, écrivains, peintres, révolutionnaires, sportifs, hommes politiques, scientifiques ou artisans lyonnais se lit comme un véritable roman.

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454
N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD
184, Bd Grange-Trye
69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE

06 79 71 73 41

Mail : citescopie@orange.fr